

Paris, le 24 septembre 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'Agence du Numérique en Santé au cœur de la Semaine européenne de la e-santé, du 25 au 29 septembre 2023 à Rennes

Dans le cadre de nombreux évènements qu'elle organise, l'ANS illustre son rôle stratégique de régulateur de l'espace du numérique en santé, et son engagement dans la réalisation des grands projets de la feuille de route 2023-2027 sur les territoires.

Évènements phares de la Semaine européenne de la e-santé : la Rentrée de la e-santé, le projectathon (marathon de l'interopérabilité), la Journée française de l'interopérabilité, la conférence cybersécurité et la Journée nationale des industriels vont réunir des acteurs de premier plan du numérique en santé : éditeurs de solutions, start up, experts, incubateurs, acteurs publics et privés, pour préparer l'avenir de la e-santé en France et en Europe.

Les acteurs de l'écosystème du numérique en santé de la Région Bretagne, pôle national d'excellence numérique (73 000 emplois et 15 000 chercheurs), illustreront également la dynamique du territoire pour faire avancer la e-santé.

Rentrée de la e-santé : le 28 septembre de 14h30 à 17h30

La Rentrée de la e-santé fera l'objet, cette année, d'une édition exceptionnelle, en croisant les expériences et en stimulant les échanges de tous ceux qui construisent la e-santé, au niveau régional, national et européen.

Les grands défis posés par la feuille de route du numérique en santé 2023 – 2027, notamment l'interopérabilité des systèmes d'information, le partage sécurisé et fluides des données de santé, et la prise en charge des usagers en situation d'urgence, seront le fil conducteur de cet évènement.

Focus sur les trois temps forts de la Rentrée de la e-santé :

1) Le programme Ségur du numérique en santé pour garantir des échanges sécurisés des données de santé

Les experts de l'ANS présenteront à travers un parcours expert les bénéfices concrets du Ségur du numérique en santé pour les patients et les professionnels de santé : l'Identité Nationale de Santé (INS) et l'authentification unique pour accéder à tous les services numériques. Avec la Direction

Générale de l'Offre de Soins (DGOS), ils lèveront le voile sur l'envers du décor pour vous révéler comment se construit la chaîne de valeur technique du numérique. L'interopérabilité sera au cœur de la démonstration, condition pour offrir à l'utilisateur un parcours de soins fluide et sans couture.

Aux côtés de la délégation ministérielle au Numérique en Santé (DNS), la Fédération des Éditeurs d'Informatique Médicale et paramédicale Ambulatoire (FEIMA) expliquera comment l'ANS a accompagné la région Bretagne pour mettre en place un parcours de soins ville-hôpital sans couture.

2) Le programme SAS / SI-SAMU pour optimiser la gestion des situations d'urgence vitales et non vitales et des crises sanitaires

Les acteurs de l'urgence sur les territoires, préfecture, agence régionale de santé (ARS) et urgentistes, expliqueront comment, dans le cadre du programme SAS /SI-SAMU, ils renforcent leur coordination pour une gestion plus efficace des situations sanitaires exceptionnelles.

A cet effet, seront présentées les solutions qui garantissent une continuité renforcée des échanges, notamment en cas de cyber attaque. Par ailleurs, un focus sera réalisé sur le retour d'expérience de la gestion sanitaire de la Coupe de monde de rugby, et de la préparation des Jeux Olympiques 2024.

3) La préparation de l'avenir du numérique en santé : un enjeu de taille pour les territoires en France et en Europe

Présenter les perspectives du numérique en santé et croiser les expériences de ceux qui construisent le numérique en santé sur les territoires en France et en Europe, tel est l'objectif de cette séquence.

Les évolutions de Sesali (Service européen de santé en ligne), pierre angulaire de la construction d'une Europe de la santé numérique, seront présentées (accès sécurisé par les professionnels de santé à la synthèse médicale d'un patient d'un autre pays de l'Union européenne).

Autre enjeu majeur : l'utilisation des données de santé pour la recherche et l'innovation. Le Health Data Hub et les experts de l'ANS feront le point sur l'hébergement et l'exploitation des données de santé en France.

Interopérabilité : Projectathon du 26 au 28 septembre et Journée française de l'interopérabilité (JFI) le 26 septembre de 9h00 à 18h30

Projectathon :

Avec environ plus d'une cinquantaine d'entreprises participantes, le projectathon, grand marathon de l'interopérabilité, illustre la coopération étroite et la co-construction indispensable entre la filière des industriels du numérique en santé et l'ANS pour développer des systèmes d'information interconnectés et conformes aux référentiels définis collectivement.

Ce dispositif d'innovation et d'amélioration continue contribue à l'accélération de l'innovation des éditeurs de solutions pour développer des offres de e-santé sécurisées et durables. Rappelons qu'à ce jour, l'ANS a certifié 12 services numériques intégrés au catalogue d'applications de Mon espace santé.

Journée française de l'interopérabilité :

Point d'étape des enjeux nationaux et européens de l'interopérabilité des systèmes d'information, la Journée française de l'interopérabilité croisera les regards des experts et industriels sur :

- les enjeux de la stratégie nationale et l'importance de l'investissement public en interopérabilité
- le rôle des entreprises du numérique en santé et du terrain
- les liens avec la politique européenne
- les perspectives d'évolution.

Rappelons que, dans le cadre de la Semaine européenne de la e-santé, le Connectathon IHE (test de conformité aux profils d'interopérabilité d'IHE international), organisé par IHE Europe, se tiendra également du 25 au 29 septembre.

Cybersécurité : Conférence le 27 septembre de 9h00 à 13h00

Les attaques cyber se multiplient, causant des impacts sur la prise en charge des usagers et des patients. Le CERT Santé, service d'appui à la gestion des cybermenaces (ANS), dressera un état des lieux des incidents de sécurité des systèmes d'information et rappellera les actions développées à l'intention des établissements sanitaires et médico-sociaux, pour prévenir les risques cyber et développer une culture partagée de l'hygiène numérique.

Les priorités du plan massif de renforcement cyber (programme CaRE / Cybersécurité accélération et Résilience des Etablissements) sur le rattrapage de la dette numérique des établissements, notamment dans le domaine de la sécurité numérique seront abordées.

Industriels : Journée nationale des industriels (JNI) le 28 septembre de 9h30 à 13h00

Ce temps fort co-organisé avec le GIE SESAM-VITAL, est dédié aux éditeurs de solutions numériques. Il permettra de forger une vision commune pour innover en santé numérique et pour adopter des pratiques partagées. Au programme : la facturation via l'application carte Vitale et la e-cps, la présentation d'une approche inédite pour le partage fluide et sécurisé des données en France et la présentation de parcours de soins construits à partir des référentiels sectoriels et thématiques.

Innovation : Demi-journée bretonne « Innover en e-santé : les clés du succès » le 27 septembre de 14h00 à 19h00

Organisée par Biotech Santé Bretagne, cette conférence développera trois thématiques : la co-construction d'innovations avec les patients et les professionnels de santé, l'exploitation des données de santé et la sécurisation des data.

La région Bretagne, engagée dans le développement de tiers lieux d'expérimentation en santé numérique, mettra en lumière les lauréats bretons, ainsi que plusieurs start up de la région, invitées à pitcher leurs projets.

Pour rappel, plus de 800 participants sont attendus à la Semaine européenne de la e-santé, dont 11 délégations internationales (Etats-Unis, Grèce, Canada, République Tchèque, Pays-Bas, Japon, Chypre, Arabie Saoudite, Danemark, Italie, Royaume-Uni).

Parmi les intervenants de ces différents évènements, citons : Guillaume Brelivet, Conseiller Zonal de Défense et de Sécurité à l'ARS Bretagne, Romain Lemoine, directeur du GRADeS Bretagne, Olivier Quéméner, chef du service interministériel de défense et de protection civile à la préfecture d'Ille-et-Vilaine, Louis Soulat, Laurent Goix et Joël Jenvrin, urgentistes SI-SAMU en région Bretagne, Marianne Bendersa, chargée de mission projets européens au Health Data Hub...

Découvrez le programme complet : <https://esante.gouv.fr/la-semaine-europeenne-de-la-e-sante>

Pour s'inscrire :

<https://forms.info.esante.gouv.fr/633bfa1fed7280366e793f1f/jQH6ZNCGRJiKLnYikI315w/NCtrpMRGRvebtnc7BKs7A/form.html>

À propos de l'Agence du Numérique en Santé (ANS) : *l'ANS accompagne la transformation numérique de notre système de santé, devenue aujourd'hui incontournable. L'ANS assure trois grandes missions. La première vise à réguler la e-santé en posant les cadres et les bonnes pratiques, notamment en termes de sécurité et d'interopérabilité pour faciliter le partage et les échanges de données de santé en toute confiance. La deuxième mission consiste à conduire les projets d'intérêt national sous l'égide des pouvoirs publics. Enfin, l'ANS accompagne le déploiement national et territorial des outils et projets numériques en santé afin de développer les usages et de favoriser l'innovation.* <https://esante.gouv.fr/>

Contacts presse :

- **ANS :** Julie Messier : julie.messier@esante.gouv.fr
Tel : 06 16 89 59 83

- **Agence akkanto** : Laurence Simon : laurence.simon@akkanto.fr
Tel : 06 18 67 04 08